

経営の「ごつ」を尋ねる 第8回

流れを受け入れ 準備周到に情報を収集 そして決断する



宗兼 邦生 氏
フレッスタ社長

神戸大経済学部卒。1979年主婦の店ムネカネ(現フレッタ)入社。90年に社長に就任。91年フレッタに社名変更。1953年8月16日生まれ、広島市西区出身。

永続する企業、伸び続ける企業の経営には職人的な勘所がある。月1回連載でインタビュア牛来千鶴が、経営の「ごつ」を尋ねる。

マレーシアでは、IT産業を集積する国家プロジェクト都市のマルチメディア・コリドール(回廊)を造っていたし、シンガポールでも、アジアのハブに成るべく国家構想が練られていた。インドでは得意なデジタル能力を生かし、時差を売りにしてアメリカのバックオフィス機能を実現させていた。

日本ではまだインターネットが普及していない頃である。「世界がITでつながっている!」「大きな衝撃を受けた」という。

そして2001年、宗兼社長は日本初、ネットによる生鮮食品の宅配事業をスタートさせた。

店舗から商品をピックアップして届けるのではなく、専用の配送センターを建てて設備を整え、専用車も走らせるという画期的なビジネスモデルだ。

届けるのではなく、専用の配送センターを建てて設備を整え、専用車も走らせるという画期的なビジネスモデルだ。

(第3種郵便物認可)



3400人のパート社員
昇格制度を導入し、質を向上

「より多くの要素をそろえて決めたことの、成功の可能性は高い」と、宗兼社長。

「準備周到に裏付けを取り、成功が80~90%確信できたら、決める」と、さらりと答えが返ってきた。

役員や社員など多くの声に耳を傾け、意見を吸い上げ、とにかく情報を集める。

「認められた」という思いがある。また、正当に評価されステップアップできる制度があれば、上を目指したいという意欲もわく。女性たちの気持ちをくだすり、地域に暮らす人々に役立つ企

業として、常に新たなビジネスモデルを継続する同社は、まさに、「権威主義になつてはいけない。常に、縁の下の力持ちとしての応援団だつた」とお聞きし、納得した。

かつた』

と謙虚に語るが、翌1991年、C.I.を行い、「どんなビジョンでやつていくか」トップの姿勢を明確に示した。

社名を「フレッタ」に変更。イメー

ジソングまで作り、当時では珍しい、

2つ折りの名刺には、企業理念、行

動規範、キャッチフレーズ、ロゴマークなどをデザイン性も高く表現。

どこに出ても注目された。また、ト

ップダウンではなく、社員の意見を

反映した経営方針は、社内の士気を

上げた。

だが、

「バブル期の余韻が残るいい時代だった

とはいえ、投資額は半端ではない。

大きな判断を下す時の心中をお聞きすると、

「バブル期の余韻が残るいい時代だった

とはいえ、投資額は半端ではない。

大きな判断を下す時の心中をお聞きると、

「バブル期の余韻が残るいい時代だった

とはいえ、投資額